

COMITE DIRECTEUR

12 ET 13 MARS 2021 - VISIOCONFERENCE

PRÉSENTS

- **Comité directeur :**
 - Christian BABONNEAU, président général
 - Jean FOURNIER, conseiller auprès du président
 - Gérard BRIAUD, secrétaire général
 - Yves LAMBERT, trésorier général
 - Sophie ERIDIA, chargée de mission vie associative et territoire
 - Philippe BLANC, secrétaire général adjoint
 - Geneviève MANIGAUD, trésorière générale adjointe
 - Bertrand ROUSSEAU, médecin fédéral
 - Cécile MERCIER, vice-présidente Formations
 - Dominique JOLY, vice-présidente Activités gymniques et d'expression
 - Patrick LAURENDEAU, vice-président Activités sportives
 - Pascal FONTENEAU, vice-président Activités artistiques et culturelles
 - Laurence MUNOZ, vice-présidente recherche, développement et Innovations
 - Marie-Noëlle GOUIFFES, vice-présidente jeunesse et éducation populaire
 - Véronique ARROYO, vice-présidente santé et inclusion des publics
 - Ophélie ANTOINE-STORZ, membre, chargée de mission activités gymniques et d'expression
 - Marie-Laure BLEGER, membre, chargée de mission éveil aux responsabilités
 - Chloé CARE, membre, chargée de mission recherche et développement
 - Bruno GENDRON, membre, chargé de mission activités sportives et activités émergentes
 - Walter GROCHULSKA, membre, chargé de mission Santé Atoutform'
 - Noémie JOST, membre, chargée de mission Formation et jeunesse et éducation populaire
 - Anne-Marie LEMOINE, membre, chargée de mission formation des dirigeants
 - Nicolas MENAGER, membre, chargé de mission commission sportive FICEP
 - Céline REIXACH, membre, chargée de mission inclusion des publics
 - Philippe RENAUD, membre, chargé de mission activités culturelles et réunion des trésoriers régionaux
 - Membre invité : Gilles MORIN, aumônier national

- **Siège fédéral :**

Julien MARY, coordinateur du siège fédéral, responsable du pôle activités et formations • Valérie BELSITO, responsable du pôle administratif, juridique et financier • Lucie RENAULT, responsable du pôle promotion et développement Gérard SANTORO, conseiller technique national • Eric LAMARQUE, conseiller technique national • Guillaume GARREAU, directeur de Forma' • Anny SYLVESTRE-BARON, conseillère technique nationale • Annabelle MATHIEU, attachée de direction

1 ACCUEIL

Le président général souhaite la bienvenue aux membres du comité directeur. Il déplore que cette réunion se tienne une nouvelle fois en visioconférence mais invite les membres à s'exprimer quand ils le souhaitent.

En ce qui concerne les interventions extérieures au comité directeur, il rappelle aux membres du comité directeur qu'ils parlent au nom du président général et qu'ils ont toute légitimité pour le faire. Il précise également qu'il ne doit y avoir aucun problème financier (frais de déplacement...) et qu'il faut s'adresser à Yves Lambert ou Valérie Belsito le cas échéant.

Enfin le président général adresse au nom du comité directeur toutes ses condoléances à la famille de Mme Simone Gautheron.

2 TEMPS DE REFLEXION

Le père Gilles Morin fonde son intervention sur 2 événements :

- En Birmanie, fin février 2021, la sœur Ann s'agenouille devant des policiers pour les empêcher de tirer sur les manifestants birmans.
- Début mars 2021, le pape François effectue une visite historique en Irak placée sous le signe de la tolérance et de la justice durant laquelle il rencontre notamment l'ayatollah Ali Al-Sistani, grande autorité spirituelle des chiites pour un entretien en faveur de la paix. Ce sera également pour lui l'occasion de se rendre à Mossoul sur la terre des djihadistes.

Ces 2 événements forts montrent combien la religion s'adresse à tous, quelle que soit la confession. Ses valeurs ne s'adressent pas à ses seuls fidèles et leurs défenses ne passent pas uniquement par la prière mais également par des actes.

Par analogie, l'association est, comme cela est prôné à la fédération, un lieu pour tous, ouvert à tous qui apporte une éducation globale et qui est porteuse de valeurs.

Après avoir remercié le père Gilles Morin, le président général souligne que la mission de la fédération via ses associations est de garder le contact avec ses adhérents et d'être très attentive à la jeunesse.

3 INFORMATIONS GENERALES

3.1 RENDEZ-VOUS INSTITUTIONNEL

Le comité directeur est destinataire des informations ci-dessous

- 20 février : Conseil du territoire
- 23 février : CA de l'UCPA (G. Briaud)
- 24 février à 18h : rencontre avec Yves Blein, président de l'UCPA (Christian Babonneau, Gérard Briaud)
- 25 février : Rencontre avec Marie-Amélie Le Fur, Présidente du Comité paralympique & sportif français (C. Babonneau, S. Eridia)
- 25 février : Rencontre avec Thierry Rey, candidat à la présidence du CNOSF (C. Babonneau)
- 25 février : Rencontre avec Patrice Martin, candidat à la présidence du CNOSF (C. Babonneau)
- 26 février : Assemblée générale de la FICEP (C. Babonneau, A. Cordier, L. Munoz)
- 4 mars : Réunion, pour les fédérations non olympiques, de préparation du conseil d'administration de l'ANS organisée par le CNOSF (D. Joly)

- 4 mars : Réunion sur le lancement des travaux de réflexion sur la constitution d'un nouveau comité français sportif du sport international (CFSI) organisé par le ministère chargé des Sports, le CNOSF et l'ANS (D. Joly)
- 9 mars : Séminaire du FONJEP consacré aux têtes de réseau (M. N. Gouiffes)
- 9 mars : Webinaire « projets sportifs et socio-sportifs en QPV » par le ministère chargé des Sports (G. Briaud)
- 11 mars : Commission médicale du CNOSF (B. Rousseau)
- 12 mars : Rencontre avec M. Jean-François GUILLOT, conseiller maître, Cour des Comptes et Mme DELLA GASPERA à propos de l'enquête sur les politiques publiques en faveur de la citoyenneté centrée sur l'apprentissage de la citoyenneté chez les jeunes menée par la Cour des comptes (C. Babonneau)
- 12 et 13 mars : Comité directeur
- 19 et 20 mars : Assises de printemps
- 18 mars : CA de la COFAC (P. Fonteneau)
- 22 mars : Réunion sur le Pacte de loyauté organisée par le CNOSF (G. Briaud)
- 23 mars 2021 : Assemblée générale électorale de l'UCPA (G. Briaud)
- 25 mars : AG de l'AFSVFP (Jacqueline Rocher)
- 20 avril : CA de la COFAC (P. Fonteneau)
- 6 mai : AG de la COFAC (P. Fonteneau)

3.2 MANIFESTATIONS DE FIN DE SAISON

3.2.1 COORDINATION GYMNIQUE ET D'EXPRESSION

Toutes les compétitions de gymnastique féminine sont annulées.

Les compétitions de twirling et de gymnastique rythmique et sportive ont été décalées en fin de saison. Le championnat national de gymnastique masculine en sections est annulé, la commission a décalé la compétition nationale interclubs sur juillet.

3.2.2 ACTIVITES SPORTIVES

Des manifestations nationales ont dû être annulées

3.2.3 PRATIQUES ARTISTIQUES ET CULTURELLES

Les grands prix nationaux de musique et Arts en fête ont été annulés. A ce jour, les rencontres nationales de danse sont maintenues bien que le nombre d'inscrits soit décevant.

3.3 EFFECTIFS

La fédération subit une perte de 40% de ses effectifs par rapport à la saison dernière à la même date, ce qui équivaut à environ 975000€. Les associations vont recevoir un courrier les incitant à poursuivre leur prise de licences et à renouveler leur affiliation. Le président général exprime ses inquiétudes sur le bilan financier de la saison 2020/2021 mais également sur les budgets pour les saisons 2021/2022 et 2022/2023. Ces derniers seront soumis à arbitrage quant aux actions que la fédération financera. Les membres du comité directeur sont les ambassadeurs de la fédération sur le territoire y compris sur la question de la prise de licences.

3.4 RESSOURCES HUMAINES AU SIEGE FEDERAL

La fédération compte, à ce jour, 2 départs récents (Maxime Dorseuil et Sacha Regnault) et un départ à venir (Lucie Renault). Les missions de Maxime Dorseuil et Sacha Regnault ont été revues et réattribuées à Thomas Mourier qui intègre le pôle promotion et développement en tant que responsable du développement, marketing et partenariat. Le poste de responsable de pôle promotion et développement ne sera pas pourvu dans l'immédiat. Pauline Tardiveau est désormais en charge des activités sportives en remplacement de Thomas Mourier. Hélène Olivon est à la retraite depuis avril 2020 mais travaille pour le siège fédéral 1 à 2 journées par semaine. Caroline Paradis sera en congés sans solde de juin à décembre 2021. Un salarié chargé de la jeunesse, de l'éducation populaire et de la culture (ce poste sera financé par une aide du ministère de la Culture) est en cours de recrutement (70 candidatures reçues). Plusieurs propositions de stage vont s'ouvrir dans les prochaines semaines.

Le président général remercie Lucie Renault pour son engagement durant 3 ans et lui souhaite une vive réussite dans ses futures fonctions. Il remercie également l'ensemble des salariés qui font preuve de

compréhension et d'adaptabilité pour pallier les non remplacements alors même que la plupart d'entre eux est en activité partielle.

Les salariés du siège fédéral sont en activité partielle depuis le mois de novembre, elle a été reconduite pour mars 2021. Le tableau de présence des salariés réactualisé chaque mois est transmis via l'infolettre.

3.5 AGENCE NATIONALE DU SPORT – RENDEZ-VOUS AVEC SON DIRECTEUR

Christian Babonneau, Gérard Briaud, Laurence Sauvez et Julien Mary ont rencontré Frédéric Sanaur, directeur de l'agence nationale du sport et Julien Freslon, conseiller développement en charge du dossier FSCF, le 5 février 2021. L'objectif de ce rendez-vous était de demander une double augmentation des aides d'Etat : d'une part pour le contrat de développement de la fédération, et d'autre part pour la part territoriale à destination des comités régionaux et départementaux.

Frédéric Sanaur, après avoir exprimé sa satisfaction sur le travail mené par la fédération, a annoncé que celle-ci connaîtrait une hausse de sa subvention sur la part territoriale (initialement annoncé à 25%, elle serait de 18%). Elle devra cependant respecter la répartition demandée à savoir :

- 25% pour les comités départementaux
- 25% pour les comités régionaux
- 50% pour les associations

A présent, la fédération n'est plus liée par une convention pluriannuelle d'objectifs, dans le cadre de sa subvention avec le ministère chargé des sports, mais par un contrat de développement avec l'agence nationale du sport dont 25% des fonds seront revus chaque année.

La fédération va émarger sur un fonds spécifique pour des actions sur le numérique qui permettra de poursuivre le travail sur le e-learning et sur Adagio.

L'ANS propose un fonds de soutien dans le cadre de la crise sanitaire sur les pertes de licences. Le niveau de trésorerie de la fédération ne permettra sans doute pas de percevoir cette aide mais un dossier sera déposé.

Le président général rappelle l'importance pour la visibilité de la fédération d'être représentée dans les conférences régionales des financeurs. Il invite les présidents des comités régionaux et départementaux à y participer.

3.6 DIRECTION TECHNIQUE NATIONALE

Christian Babonneau, Gérard Briaud, Laurence Sauvez ont rencontré Gilles Quénéhervé, directeur des sports au ministère chargé des Sports le 22 janvier 2021. Il avait alors confirmé le renouvellement du poste de DTN.

Le remplacement est en cours. A ce jour, la fédération a reçu 4 candidatures.

3.7 MINISTERE CHARGE DES SPORTS

Suite aux nombreuses demandes de rendez-vous, la ministre chargée des Sports accorde un rendez-vous en mai prochain.

3.8 LA FORMATION DES PRESIDENTS DE COMITES DEPARTEMENTAUX PRIMO-ELUS.

La formation s'est tenue en distanciel les 20 février, 27 février et 6 mars. Une douzaine de présidents y ont participé. Ces sessions ont été riches en échange.

3.9 UCPA

Christian Babonneau et Gérard Briaud ont rencontré le 24 février Yves Blein, président de l'UCPA. Il conviendra de prendre contact avec les équipes de l'UCPA.

3.10 IFEPSA

Anne Cordier a été réélue au conseil d'administration de l'IFEPSA.

3.11 CPSF

Le président général et Sophie Eridia ont rencontré Marie-Amélie Le Fur, présidente du comité paralympique et sportif français. Ce rendez-vous a mis en avant le fait que les actions menées par la fédération correspondent aux attentes du CPSF.

3.12 AFOCAL

La fédération est en contact avec l'AFOCAL. Cette association est investie depuis 40 ans dans l'éducation, l'animation et la formation. Elle est laïque d'inspiration chrétienne.

Sa priorité est avant toute autre considération : la personne humaine et son développement intégral. Le but de l'association est de former des adultes libres et responsables, capables de s'engager pour le bien commun.

Un rendez-vous va avoir lieu avec Jacques Dupoyet, président de l'AFOCAL, Anne Doneaud, présidente de l'Union des patronages et Marc Guidoni, secrétaire général de l'AFOCAL avec pour objectif le positionnement de la fédération dans la nouvelle Union des patronages de France.

3.13 REVUE DOCUMENT EPISCOPAL EDITEE PAR LA CONFERENCE DES EVEQUES DE FRANCE (CEF)

La fédération a été sollicitée pour une contribution de la FSCF dans une publication de la Revue Document Episcopal éditée par la Conférence des Evêques de France. Un groupe de travail (composé de Jean Vintzel, Christian Babonneau, Gilles Morin, Laurence Munoz, Gérard Briaud, Sophie Eridia, Anne Cordier, Claude Piard, Gilles Lecocq, Claude Schmit, Jean-Marie Jouaret, Pascal Girard), travaille sur :

- Sport – Eglise et FSCF
- Nouvelle gouvernance du sport
- Initiatives internationales
- Les liaisons vertueuses (et déliaisons dangereuses ?) entre Culture et sport

3.14 EDC

Le mouvement des Entrepreneurs et Dirigeants Chrétiens rassemble 3 200 chefs d'entreprises et dirigeants au sein de structures de toutes tailles et de tous secteurs partout en France y compris dans les DOM TOM et dans quelques villes à l'étranger.

Le président général souhaite rencontrer ce mouvement.

3.15 UGSEL

L'UGSEL a élu mi-mars son nouveau président : Stéphane Danjou.

3.16 CANDIDATS A LA PRESIDENCE DU CNOSF

Le président général est sollicité par Thierry Rey, Patrice Martin, Emmanuelle Bonnet-Oulaldj et Brigitte Henriques pour des rendez-vous dans le cadre de leur candidature à la présidence du CNOSF.

Le président général souligne la qualité du programme d'Emmanuelle Bonnet-Oulaldj.

4 FICEP

4.1 ASSEMBLEE GENERALE

La Ficep a tenu son assemblée générale le 26 février 2021 en distanciel. Les différentes résolutions ont été adoptées.

En tant que trésorier général de la FSCF, Yves Lambert en est normalement le vérificateur aux comptes. Il renonce toutefois à son mandat au bénéfice de Philippe Renaud.

La prochaine assemblée générale se tiendra en avril 2022 probablement à Vienne.

4.2 JEUX D'HIVER

Pour information, les Jeux d'Hiver 2021 ont été annulés dès le mois de septembre dernier faute de participants (Allemagne 48 participants, France 28, République tchèque 6).

Pour l'avenir, l'Autriche propose un camp d'hiver sur le modèle du camp d'été, comme une offre de loisirs et de vacances. Cela pourrait être prévu pour 2023 en Roumanie.

4.3 CAMP DES JEUNES

Le camp des jeunes est, pour l'heure, maintenu en France à Aix en Provence en juillet 2021. Un gros contingent roumain est annoncé.

4.4 SERVICE CIVIQUE INTERNATIONAL

Un service civique international a été recruté. Il travaille à Vienne. L'objectif de sa mission est le développement de la FICEP.

4.5 FIZEHAMA

La reconduction de l'aide à la Fihezama sera soumise à la validation du comité directeur d'avril 2021.

5 RETOUR SUR LE CONSEIL DU TERRITOIRE

Le conseil du territoire s'est réuni le 20 février 2021, les 12 comités régionaux étaient représentés. Sophie Eridia indique que lors de cette réunion une proposition de nouvelle organisation du conseil du territoire a été annoncée :

Le président général prend en charge directement le conseil du territoire, en lien avec une élue du comité directeur qui est attachée à cette mission, Sophie Eridia et un chargé de missions, Denis Veyret. Les réunions pourraient s'organiser de la façon suivante :

- Le matin serait consacré à des thèmes nationaux, information sur les projets phare de la fédération
- L'après-midi serait à l'initiative des présidents des comités régionaux autour de Denis Veyret pour travailler sur un ou deux sujets. Ce sera un lieu pour échanger sur des initiatives portées dans certaines régions qui pourraient être dupliquées sur d'autres.

Lors de ce conseil du territoire, les présidents de comités régionaux ont fait un état des lieux de leur territoire.

Points forts (atouts) des comités régionaux majoritairement cités :

- Relations et coordination avec les comités départementaux (Présidents de CD élus aux CR)
- Qualité et l'investissement des professionnels et bénévoles
- Diversité des activités
- Conventions passées avec des organismes extérieurs pour collaborer à divers événements
- Développement du numérique (formation, réunions, inscription, communication)

Points faibles et difficultés rencontrées majoritairement cités :

- Disparité entre les départements
- Taille de la région (éloignement géographique)
- Activités 'orphelines', donc sans organisation d'évènements
- Baisse des sports collectifs
- Manque de mobilisation sur certaines formations ou évènements
- Peu d'outil de contrôle et de suivi - Mode projet à enclencher

6 ASSISES DE PRINTEMPS

Annabelle Mathieu présente l'organisation des Assises de printemps 2021 en distanciel (19 et 20 mars) et rappelle le programme. Elle indique le nombre d'inscrits (environ 150) sachant que les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 15 mars. Pour l'heure, peu de responsables de commissions se sont inscrits. Le comité directeur valide le fait que les candidats à la responsabilité de commission puissent participer aux Assises. Un mail leur sera adressé.

7 QUESTIONS ADMINISTRATIVES

7.1 REPORT D'ORGANISATION D'EVENEMENTS INSTITUTIONNELS

Le comité directeur valide le report de l'organisation des Assises de printemps par le comité départemental du Puy-de-Dôme et sa tenue du 25 au 27 mars 2022 au centre diocésain de Pastorale à Clermont-Ferrand.

7.2 CONVENTION D'ORGANISATION DE MANIFESTATION NATIONALE

Le comité directeur valide l'ajout d'un article dans la convention d'organisation de manifestation nationale (ainsi que l'intégralité de la convention pour l'occasion) à savoir :

Article 5 : Aspects financiers

L'ensemble des dépenses engagées par l'organisateur local de sa propre initiative et non indiquées au sein du cahier des charges et des annexes techniques sont intégralement à sa charge.

Toute dépense nécessaire à l'organisation mais non prévue au cahier des charges ou aux annexes techniques, doit faire l'objet d'un accord écrit préalable des services de la fédération (après validation du délégué et du vice-président de l'activité). A défaut, elle ne pourra faire l'objet d'aucun remboursement en cas d'annulation de la manifestation pour quelque raison que ce soit.

L'organisateur local s'engage à mener l'opération à son terme et à en assumer toutes les conséquences y compris pécuniaires en cas de renoncement de sa propre initiative après la signature de cette convention. Ainsi, les dépenses non supervisées par les services de la fédération ne feront pas l'objet d'un remboursement.

7.3 DELEGATION POUR LES VICE-PRESIDENTS AUX ACTIVITES

Les vice-présidents aux activités reçoivent délégation du comité directeur pour la validation des organisations nationales après aval de l'ensemble des parties prenantes (commission d'activité + règlement) ainsi que d'autres décisions qui ne remettent pas en cause le fonctionnement des commissions (de type RESC etc.).

7.4 FACTURATION DES COMITES DEPARTEMENTAUX

Le comité directeur a validé le non-prélèvement de l'appel de décembre sur les titres d'appartenance. Une première facturation de régularisation (avoir ou complément aux appels prévisionnels) interviendra le 30 avril, puis une nouvelle le 31 août sur les licences prises entre le 1er mai et le 31 août.

SAMEDI 13 MARS 2021

8 PROJET DE JOURNEE FEDERALE

Le président général exprime le souhait que naisse un week-end fédéral cette saison et rappelle que sa volonté d'un événement un jour J sur l'ensemble du territoire n'est pas nouvelle puisqu'elle était déjà présente dans ses professions de foi de 2012 et de 2016 et que le projet se trouve dans le plan de développement fédéral 2020/2024.

Cette saison est idéale pour une première édition dans le sens où cela permettra aux associations d'organiser un événement dans une saison qui risque d'en être privée. Toutes les idées seront les bonnes tant qu'elles respectent les mesures sanitaires et règles en vigueur liées à l'épidémie.

Dominique Joly indique que ce projet a pour objectif de mobiliser les acteurs fédéraux le temps d'un week end et de donner une visibilité de la fédération sur l'ensemble du territoire à un instant T, il permettra également de montrer la vitalité des associations.

Le cadre de ce week-end n'est pas fixe, il est à définir par les associations, par leur envie de faire.

Le comité directeur est invité à s'exprimer sur ce projet :

- Veiller à ce que la proposition inclut bien l'ensemble des associations avec leur caractéristiques diverses et leurs différentes activités (mono, multi, culturelle etc)
- Valoriser l'envie de faire des associations
- Trouver un fil rouge
- Insister sur le fait d'être ensemble, sur l'élan vers une vie normale, sur le fait de se mettre au grand air.
- Donner quelques exemples aux associations (démonstrations, inscriptions, petites rencontres, journée de l'éveil, flashmob à une heure précise, randonnées, porter des vêtements aux couleurs fédérales...)
- Donner quelques conseils d'organisation (par exemple, la préparation tout comme l'événement doivent pouvoir se tenir à l'extérieur°
- Remobiliser les bénévoles mais il faut leur laisser libre choix et ne pas leur imposer un cadre trop strict.

Le comité directeur propose quelques idées de titre :

- Faisons la fête, dansons, libérons nous
- La week'Fede
- Les journées fédérales
- Le Week-end FSCF "des associations"
- FDweek
- "La FSCF fait bouger la France !"...
- Allez viens... (et on décline (on va danser... on va marcher...))
- Tous ensemble
- Ensemble vivons

Le comité directeur valide la tenue du week end fédéral les 26 et 27 juin 2021.

Le service communication sera chargé de promouvoir cet évènement et de lui trouver un titre. Il faudra mettre en place un système qui permette de savoir ce qui s'est passé sur le terrain et de s'assurer que le logo de la fédération apparaisse dans toutes les communications des associations (a priori la seule contrainte pour les associations serait d'assurer une visibilité de la fédération).

9 RETOUR SUR LES TRAVAUX AUTOUR DES GRANDES ASSOCIATIONS

Christian Babonneau, Jean Fournier, Geneviève Manigaud et Sophie Eridia se sont réunis en février pour une première réunion sur les grandes associations avec, notamment, à l'ordre du jour, les raisons de reprendre ce sujet durant cette mandature et les objectifs de ces travaux.

10 NOMINATION DES RESPONSABLES DE COMMISSIONS NATIONALES

Après des débats animés et malgré des abstentions vis-à-vis de certains candidats, le comité directeur a procédé à la pré-nomination des candidats à la responsabilité d'une commission nationale.

Cette pré-nomination sera suivie d'un entretien avec le président général, le vice-président concerné ainsi que le délégué à l'activité. La validation de ces pré-nominations pour nomination définitive aura lieu lors du comité directeur du 24 avril.

Il n'y a pas eu de candidature à la responsabilité pour les commissions Histoire et patrimoine et Gym form'.

La responsabilité des commissions Jeunesse et éducation populaire et Groupe de proposition de sens est assurée respectivement par Marie-Noëlle Gouiffes et Gérard Briaud.

Le comité directeur reporte la date de clôture de dépôt des dossiers de candidature pour les membres de commissions nationales au 9 mai 2021.

Le président général demande une confidentialité absolue sur ces décisions nominatives jusqu'à la réunion du 24 avril.

11 PSF LANCEMENT DE LA CAMPAGNE

Dans le cadre de la répartition de la part territoriale du projet sportif fédéral 2021, le comité directeur valide le calendrier comme suit :

- 16 mars : Diffusion de la note d'orientation
- 22 mars : Ouverture de la campagne sur le compte asso
- 26 avril – Date limite de dépôt des demandes
Pour pallier aux difficultés rencontrées avec quelques dossiers en 2020, le comité directeur valide l'ajout d'un délai supplémentaire pour les demandes déposées au 26 avril, et permet alors aux demandeurs d'ajouter des pièces complémentaires à la demande jusqu'au 2 mai.
- De début mai au 10 juin : travaux de la commission PSF
Après une pré-instruction de recevabilité par les services du siège et la DTN, la commission débutera son travail d'instruction des demandes. L'harmonisation du travail des différents groupes composant la commission sera réalisée pour le 10 juin.
- 18-19 juin : Décision sur la répartition des crédits par le comité directeur

Le nombre d'actions pouvant être présentées par les associations était jusqu'à présent limité à deux par demande. Le comité directeur valide le fait d'augmenter le nombre d'actions autorisé pour le fixer à 3 pour les associations comptant plusieurs sections FSCF. Pour les comités départementaux et régionaux, le nombre d'actions reste limité à quatre. Dans les orientations, le comité directeur valide l'ajout d'une rubrique dans le thème Développement de la pratique pour apporter une aide aux structures associatives pour la reprise d'activité :

- Action pour engager une dynamique de rebond suite à la crise sanitaire

Le comité directeur valide la composition de la commission PSF comme suit :

Comité directeur	Comité régionaux	Territoires
Philippe Renaud	Elisabeth Jean Pays de la Loire	Eric Martin Grand Est
Philippe Blanc	Brigitte Bersoux Hauts de France	Catherine Capocci Ile de France
Marie-Laure Bléger	Christian Levêque Centre Val de Loire	Nadine Schlosser-Barbier Ile de France
Noémie Jost	Jean Chenot Bretagne	Charles Béraud Auvergne Rhône Alpes
Chloé Caré	Didier Gautier Auvergne Rhône Alpes	Annick Decerle Bourgogne Franche Comté
Walter Grochulska	Eloise Grand Nouvelle Aquitaine	Roland Bazin Normandie

12 CONTRAT DE DEVELOPPEMENT

Ce point est reporté au comité directeur du 24 avril.

13 PROJET DE E-LEARNING

Ce point est reporté au comité directeur du 24 avril. Des contacts avec des opérateurs potentiels sont en cours.

14 COORDINATION GYMNIQUE : CONDITIONS DE PARTICIPATION AUX COMPETITIONS VIRTUELLES

Dominique Joly indique que les commissions nationales d'activités gymniques et d'expression envisagent la mise en place de challenge virtuel en cas d'annulation de compétition nationale mais il convient de se positionner quant aux conditions de participation.

Le comité directeur valide que :

- Les gymnastes doivent détenir une licence AC pour participer au challenge virtuel
- Aucun frais d'engagement ne sera retenu.

15 ORGANISATION DE LA VICE-PRESIDENCE SANTE ET INCLUSION DES PUBLICS

Véronique Arroyo présente le schéma d'organisation de la vice-présidence santé et inclusion des publics qu'elle souhaiterait, en lien avec les commissions nationales Eveil, Atoutform' et Gym Form' et avec pour appui la commission médicale et les chargés de mission handicap, Atoutform' et inclusion des publics du comité directeur.

16 DIVERS

16.1 VICE-PRESIDENCE RECHERCHE, DEVELOPPEMENT ET INNOVATIONS

Le schéma d'organisation de la vice-présidence recherche, développement et innovations sera présenté au comité directeur du 24 avril. La demande de nouvelle appellation de la commission nationale Développement durable sera étudiée au comité directeur de juin lors des nominations.

16.2 SENTEZ VOUS SPORT 2021

Bertrand Rousseau indique que pour l'édition 2021 de Sentez Vous Sport, il est proposé d'envoyer des vidéos et des séances d'entraînement en ligne. Le comité directeur valide le principe de participer à cette opération mais reste prudent quant à la faisabilité d'y participer. En effet, il conviendrait alors de se questionner sur la collecte des éléments, les droits à l'image etc. Cette opération peut nécessiter des ressources humaines importantes.

16.3 DELEGUES DU BUREAU DIRECTEUR AUPRES DES COMITES REGIONAUX

Ce point sera abordé lors du comité directeur d'avril.

La séance est levée à 12h30.

Le présent procès-verbal a été validé le 20 mai 2021.



Le président général

Christian BABONNEAU



Le secrétaire général

Gérard BRIAUD